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文化为载体，成为凝聚人心的良方
10月30日上午，优雅的京剧声从孤岛社区朝阳六村党员服务社内传了出来，据朝阳

六村党员服务社副主任王敦娥介绍，上午是服务社“戏曲票友会”每周一次的活动时间。
据悉，如今的党员服务社可谓热闹非凡，舞蹈队、老年模特队、太极队、剪纸班，由非在职
党员组成的各兴趣队轮流在党员服务社活动，这丰富了非在职党员的日常成活，也成为
最初凝聚人心的良方。

2008年，朝阳六村党员服务社成立后，首要面临的是非在职党员的管理服务问题。王
敦娥明白仅仅通过管理人事档案、收缴党费等形式，不能成为党员服务社长久发展的根
基。恰巧，这时辖区内一名老党员迎来了高寿生日，在了解老人爱听戏曲后，王敦娥开始
打听非在职党员中的戏曲爱好者，在王敦娥的带动下，众多非在职党员自编自演了一出
戏曲献礼生日。这个活动不仅赢得了老人和社区居民赞美，也让素昧平生的老党员有了
迅速了解的机会。“为什么不以文化为载体成立团队，让非在职党员彼此尽快熟悉，使党
员服务社快速发展呢？”王敦娥想。

“戏曲票友会”由此而来。“戏曲票友会”以擅长编曲、拉京胡的张佐成为队长，如今发
展至20余人，他们不仅表演一些经典的吕剧、京剧片段，还自编自演了吕剧《朝阳物业美》
等戏曲，受到了居民的喜爱。

7年里，朝阳党员服务社分别形成了舞蹈队、老年模特队、秧歌队、“暮色情缘”合唱
团、空竹队等特色文化代表队，其后又形成了太极组、剪纸组、腰鼓组、绢花组等多个班
组，在丰富非在职党员生活的同时，发展壮大的团队也成为志愿服务的主要力量。

以需求为服务，开展特色帮扶活动
2013年6月，朝阳六村党员服务社“阳光快乐营”开营了。据王敦娥介绍，很多职工长期

被暑假没法看护孩子的问题困扰。在充分了解需求后，阳光快乐营在老党员的支持下开
营了，每个暑假老党员义务承担起照顾孩子的工作，上午教授孩子剪纸、舞蹈、戏曲、英
语、诵读等课程，下午则带着孩子们自习、写作业。“非常感谢党员服务社和老党员，孩子
们能从这学到知识，他们爱来；把孩子放在党员服务社，我们放心，这大大减轻了我们的
负担。”一位家长曾对王敦娥说。阳光快乐营自成立以来广受好评，党员服务社决定将活
动长期坚持下去，如今学生人数与年俱增，今年达到了60余人。

朝阳六村党员服务社在发展过程中，坚持常态化走访慰问、帮助困难群众等活动，因
此党员服务社及老党员的影响力在小区传开，遇到家庭矛盾、家庭困难来找他们帮忙的
群众越来越多，在此情况下，以老党员高春兰为首的“和为贵”调解小组诞生了。小区的李
先生曾是痴迷的法轮功爱好者，子女多番劝阻无果，于是找党员服务社帮忙，调解小组的
组员一有时间就和李先生聊家长里短，给他带去喜爱的军事读物，慢慢转移他的注意力
然后苦口婆心地劝说，最终让李先生放弃了信邪教的信念。小区王大爷晚年身患抑郁症，
脾气因此变得暴躁，调解小组的组员就定期看望、陪同，经过多年的努力，王大爷的脾气
有了明显的好转。

7年里，党员服务社把为非在职党员的庆生地点移至小区文化广场；把组织生活会开
进了行动不便又想参加活动的老党员家中；根据需求，强化“1+1”结对帮扶……创新活动
形式正是基于居民需求的表现，是党员服务社倾听基层声音后的决议，这些活动在不断
帮助居民解决困难的同时，将爱心与温暖传递，创建了一个和谐、美丽、充满阳光的家园。

处处活跃着老党员，欢乐传递整个小区
在朝阳六村，记者看到很多居民家的窗户上都贴有同样的福字。30日上午，在党员服

务社内，10余名老党员头戴老花镜、手拿刻刀，一点点地雕刻着手中的福字。“三年前我们
开始剪福字，过年过节期间把它送给一线职工、困难群众，后来我们发现大家对传统的剪
纸非常喜爱，于是送百福就成了党员服务社固定活动。”于桂花说。今年，剪纸班从6月起
开始准备剪纸，预计在春节前完成福字300多个。他们希望将祝福统统送出。

如今小区内处处活跃着老党员的身影，由老人组成的巡逻队在每天职工上班后和下
班后义务巡逻。看见粗心的职工忘关防盗门，他们顺手带上；看见私家车窗户没关，他们
找到物业询找车主；看见乱扔垃圾的现象，他们及时上前制止。“他们将关爱传递给居民，
并赢得了大家的尊重，他们也用自己的实际行动，为我们营造出一个文明、礼让、充满笑
声的家园。”王敦娥说。

为了继续留在党员服务社，法秀英和陈兴璋夫妇放弃了退休后找子女同住的想法，
他们认为在党员服务社给他们提供了活动平台，又能参与志愿活动，与老邻居、老朋友生
活地格外舒心。他们说：“我们就留在六村，就留在党员服务社。”

今年老党员王仁舫参加了同学40年聚会，聚会上大家纷纷说起了退休后的生活，很
多同学走进私立单位继续从事医疗工作，当大家得知王仁舫在做公益时纷纷竖起了大拇
指，“我的境界并不高，参加党员服务社对我好，对大家好，我何乐不为呢？”王仁舫说。

本报11月3日讯(记者 邵芳 通讯员 陈建秀) 供
暖质量关乎到千家万户。近年来，胜利油田热电联供中心
胜中热力大队通过积极开展由宣传员、联络员、监督员组
成的“供暖三员”座谈会等形式，在不断提升服务水平的
同时，让冬季供暖更有质量、更有效益。

“今年油田正面临低油价的严峻形势，以后每个小区
打水试压的具体时间要及时通知给我们，这样在加强巡
逻中就可以及时发现管网有无漏水的情况，避免因水耗
增加供暖成本。”10月30日，在胜中热力大队举办的“供暖
三员”座谈会上，“供暖三员”代表孙登科提出自己的建议
后，随即就被该热力大队采纳。

据了解，为了加强热力部门与居民之间的联系，自
2007年起，胜中热力大队在管辖的37个小区里分别聘请
了1至2名楼栋长、家委会成员等53名热心居民担任供暖
义务监督员、联络员和宣传员。

胜中热力大队副大队长冯永强说，“供暖三员”座谈
会的召开，不仅能够收到居民反馈的意见建议，还能在加
快化解供暖难题的同时，提升整体供暖服务水平，“‘供暖
三员’不仅要监督好供暖质量，同时也会在小区里开展供
暖常识的宣传，这样能够充分让居民和热力部门紧密联
系起来。”

在本次供暖季来临前召开的“供暖三员”座谈会上，
冯永强首先给居民带来了好消息。他说，热电联供中心西
主干线热网及其所辖热力站即将进入投产试运行阶段，
此举将大幅提升基地热电联供系统的供热保障及输送能
力，优化基地及周边区域供热布局，解决原有热电联供主
干线供热输送能力不足的问题。

座谈会进入讨论环节后，“供暖三员”围绕采暖费收
缴、违规用热、供热服务等问题各自表达了意见建议，胜
中热力各部门的负责人也就代表们提出的有关问题进行
了现场解答。

葛香菊是运吉小区的“供暖三员”代表，2014年，由于
运吉小区二级管网老化时常出现管网穿孔的现象，针对
小区供暖出现的问题，她便通过不断巡查将相关资料交
给胜中热力大队后，促使该管网及时改造。

据了解，自“供暖三员”成立以来，热心居民在提高供
暖质量和服务水平方面发挥着举足轻重的作用。每个供
暖季期间，他们在巡查中收集到的居民意见建议及时反
馈给胜中热力大队，问题化解的同时也在不断提升居民
对供暖工作的满意度。

“随着基地热电联供系统的供热面积逐年增加，随之
而来的就是采暖需求与维修运行人员不足产生产生的矛
盾日益突出，另外就是低油价让今冬供暖也面临很大的
挑战。”冯永强坦言，形势再严峻，胜中热力大队有责任、
有信心向居民递交一份满意的答卷，也希望社会各界在
发现胜中热力辖区有供暖问题积极向该单位反馈。

党员服务社助力建设和谐社区
孤岛社区积极探索非在职党员社会化管理的新路
本报记者 邵芳 通讯员 李海鹰 史海霞

2008年4月
11日，为做好孤
岛地区朝阳四
村、六村、七村
500余非在职党
员的管理服务
工作，孤岛社区
管理中心朝阳
六村党员服务
社应运而生。自
党员服务社成
立以来，拓展推
进区域化党建
思想文化工作，
探索和加强文
化建设和品牌
建设，持续完善
和创新非在职
党 员 教 育 、管
理、服务的新模
式，走出一条非
在职党员社会
化管理的新路。

化解供暖难题
发动居民群力群策

“供暖三员”助力胜中热力提质增效

精细注采管理

夯实稳产基础

今年以来，胜利油田海洋采油厂把“以
注水保上产，以注水促提效”作为重点，不
断精细海上注采管理，加快老区配套，完善
注采井网，开展注水井归位和投注，进一步
控制自然递减率和含水上升，夯实海上稳
产上产基础。截至目前，该厂自然递减率、
含水上升率分别为4 . 7%和1 . 8%，控制在历
史最好水平。

本报记者 顾松 通讯员 张海光
摄影报道
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